

ME INTERESA EL PROYECTO CER Y QUIERO COLABORAR, ¿QUÉ TENGO QUE HACER?

Participar en el Proyecto CER no consiste sólo en alimentar, sino en adquirir un compromiso de voluntariado reglado. Podrás alimentar y cuidar a los gatos, siempre que te comprometas a colaborar con el Ayuntamiento en la esterilización de las colonias, mantener el lugar en óptimas condiciones higiénico-sanitarias, y respetar el protocolo municipal del Proyecto CER. Si estás dispuesto a contribuir, contacta con el Área de Sanidad del Ayuntamiento.

EN MI URBANIZACIÓN HAY UNA COLONIA DE GATOS Y QUIERO INSCRIBIRLA EN EL PROYECTO CER, ¿QUÉ TENGO QUE HACER?

Inscribir una colonia en el Proyecto CER es la única forma ética, legal y efectiva, de limitar su crecimiento a medio plazo. Al estar ubicada en una propiedad privada, ha de contar con un permiso explícito de la Comunidad de Propietarios. Contacta con el Administrador de la finca para solicitar el permiso. El Área de Sanidad está a disposición de administradores, presidentes y vecinos para responder a cualquier duda relacionada con el Proyecto CER.

MI GATA ACABA DE PARIR Y NO PUEDO HACERME CARGO DE SUS GATOS. ¿PUEDO DEJARLOS EN UNA COLONIA QUE CONOZCO CERCA DE MI CASA?

¡No! Dejar en una colonia camadas de gatos, o incluso gatos adultos, es abandono. Supone una infracción administrativa grave y delito de abandono según el Código Penal, con sanciones de entre 9.000€ y 45.000€. Para evitar camadas indeseadas, la opción más efectiva es la esterilización del animal, obligatoria por Ordenanza si éste sale a la calle sin supervisión.



¿QUÉ DEBO SABER SOBRE LAS COLONIAS DE GATOS?



¿Quién se ocupa de los gatos de la calle?

¿Qué es el proyecto CER?

¿Por qué hay gatos en la calle?

¿Las gestoras tienen algún permiso especial?

¿Puede ayudar cualquiera?

COLLADO
Villalba
CAPITAL DE LA SIERRA



Más información:
Área de Sanidad
Teléfono: 91 849 98 01
salud@ayto-colladovillalba.org
RRSS: @VillalbaAdopta
Ayuntamiento de Collado Villalba



GESTIÓN ÉTICA MUNICIPAL MEDIANTE EL PROYECTO **CER**
CAPTURA - ESTERILIZACIÓN - RETORNO

COLLADO
Villalba
CAPITAL DE LA SIERRA

www.colladovillalba.es

¿QUÉ ES LA GESTIÓN ÉTICA MUNICIPAL DE UNA COLONIA?

Es la forma ética y profesional para el control poblacional de gatos de calle o comunitarios, y el control de salubridad del entorno.

¿QUÉ ES EL CER?

Captura, Esterilización y Retorno: único método científico de control poblacional de los gatos de colonia. Al castrarlos, se impide su reproducción, y se limita el crecimiento de la colonia.

¿QUÉ ES EL PROYECTO CER?

Es el Proyecto implantado por el Ayuntamiento de Collado Villalba, destinado a:

- Esterilizar gatos de la calle
- Mantener óptimas condiciones higiénico-sanitarias de la colonia
- Minimizar las molestias al vecindario
- Registrar en un censo municipal el emplazamiento de la colonia
- Formar y capacitar a las gestoras
- Identificar a sus componentes y protegerlos legalmente

¿POR QUÉ NO SE PUEDEN “QUITAR” DIRECTAMENTE LOS GATOS, PARA SOLUCIONAR EL PROBLEMA?

- Por el “efecto vacío”: la **eliminación de la colonia original provocará la llegada de nuevos gatos** que repetirán e incluso agudizarán los problemas
- Porque **cualquier maltrato, por acción o por omisión, es considerado como infracción muy grave** según la Ordenanza municipal, la Ley autonómica y el Código Penal
- Por dar cumplimiento a la “Ley de Sacrificio Cero” de la Comunidad de Madrid
- Porque quitar los gatos comunitarios de colonia y soltarlos en otro sitio, es un **delito de abandono** por esa mera acción

¿POR QUÉ NO LOS RETIRAN DE LAS CALLES Y LES BUSCAN UN HOGAR, COMO HACEN CON LOS PERROS?

Los gatos nacidos en una colonia **han crecido salvajes**, no siendo ni sociables, ni aptos para vivir “encerrados”. Retirarlos de la colonia puede suponer la comisión de infracciones administrativas y penales. Empero, **si se localiza un gato sociable y se le considera “apto” para adopción, se le buscará un hogar, retirándolo de la colonia.** Por eso es tan importante la **labor de seguimiento** realizada por las gestoras y el Ayuntamiento.

¿POR QUÉ EL PROYECTO CER ES LA ÚNICA FORMA EFECTIVA DE LIMITAR EL CRECIMIENTO DE LAS COLONIAS?

Al vivir en la calle, su esperanza de vida es corta. Una vez esterilizados los gatos de una colonia, ésta irá desapareciendo conforme vayan muriendo sus componentes, siempre que no aparezcan gatos nuevos.

¿CUÁL ES EL ORIGEN DE LAS COLONIAS DE GATOS?

Las colonias son **consecuencia directa del abandono**, de no identificar a los gatos mediante microchip, y de la **no esterilización de gatos por parte de dueños** que les han permitido salir fuera de casa y/o se les han escapado.

¿QUÉ ES UNA COLONIA GESTIONADA?

Es una colonia registrada en el censo municipal del Proyecto CER, cuya gestora es una persona que **posee una autorización municipal**. Los gatos de una colonia gestionada **están esterilizados, identificados, y cuentan con seguimiento sanitario**. Son fácilmente reconocibles por tener una **marca en la oreja**.

¿LAS COLONIAS TIENEN ALGÚN AMPARO LEGAL?

Sí, las colonias y el Proyecto CER están amparadas por leyes locales, autonómicas y estatales.

¿QUIÉN SE ENCARGA DE LAS COLONIAS?

Las gestoras de las colonias. Son **personas dadas de alta en el Proyecto CER**, que supervisan la esterilización de los gatos y el cuidado del entorno. **Gestoras y veterinarios** hacen un seguimiento sanitario de los gatos, y **colaboran con el Ayuntamiento** para mantener las colonias en óptimas condiciones higiénico-sanitarias.

¿LAS GESTORAS, TIENEN ALGÚN PERMISO O CAPACITACIÓN?

Todas las gestoras tienen que contar con un permiso municipal explícito para poder gestionar una colonia. Para obtener este permiso, han cursado una formación específica, han superado un examen de capacitación, están dadas de alta en el Proyecto CER, y se comprometen a supervisar la esterilización de los miembros y a mantener unas buenas condiciones higiénico-sanitarias del lugar.

¿PUEDO ALIMENTAR UNA COLONIA POR MI CUENTA?

No. Sólo las gestoras inscritas en el Proyecto CER están autorizadas por el Ayuntamiento para alimentar a los gatos en la vía pública.

COLLADO
Villalba
CAPITAL DE LA SIERRA

¿sabes qué significa
mi oreja cortada?
Soy un gato de
colonia, esterilizado
y cuidado.
¡Respétame!

